
Consiglio

COMUNE DI PRATO

Atto n. 32 del 07/02/2019

Oggetto: Mozione per l'implementazione del monitoraggio delle perdite 
d'acqua e della manutenzione delle caditoie.

Adunanza ordinaria del 07/02/2019 ore 15:00 seduta pubblica.

Il Presidente Ilaria Santi dichiara aperta la seduta alle ore 15,15.

Risultano presenti al momento della votazione  i seguenti 19 consiglieri: 

Consigliere Presente Assente Consigliere Presente Assente

Alberti Gabriele - S Bartolozzi Elena S -

Benelli Alessandro S - Berselli Emanuele S -

Bianchi Gianni S - Calussi Maurizio S -

Capasso Gabriele S - Carlesi Massimo Silvano - S

Ciardi Sandro - S De Rienzo Filippo Giovanni - S

Garnier Marilena - S Giugni Alessandro S -

La Vita Silvia - S Lombardi Roberta S -

Longo Antonio - S Longobardi Claudia - S

Mennini Roberto S - Milone Aldo - S

Mondanelli Dante - S Napolitano Antonio S -

Pieri Rita S - Rocchi Lorenzo - S

Roti Luca S - Santi Ilaria S -

Sanzo' Cristina S - Sapia Marco S -

Scali Stefano Antonio - S Sciumbata Rosanna S -

Tassi Paola S - Tropepe Serena S -

Vannucci Luca - S Verdolini Mariangela S -

Presiede il Presidente del Consiglio Ilaria Santi , con l'assistenza del Segretario Generale 
Simonetta Fedeli.

-----------------------------------

Assistono alla seduta i seguenti assessori : 
Ciambellotti Maria Grazia, Faltoni Monia, Toccafondi Daniela, Biancalani Luigi, Barberis 
Valerio, Alessi Filippo
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Oggetto: Mozione per l'implementazione del monitoraggio delle perdite 
d'acqua e della manutenzione delle caditoie.         

Il Consiglio Comunale
Preso atto che:

- La salvaguardia delle risorse idriche costituisce una tematica di fondamentale importanza 
per il nostro territorio;

- Le politiche locali devono essere tese al costante monitoraggio della gestione delle acque 
pubbliche, favorendo la riduzione del rischio idrogeologico e degli sprechi idrici;

- La gestione del sistema idrico integrato è affidata in concessione a Publiacqua spa, che è 
tenuta a svolgere tale  servizio nel  rispetto dei  termini  contrattuali  nonché garantendo gli 
standard qualitativi di cui alla Carta dei Servizi in vigore dal 2016;

- I  consiglieri  comunali  sono  chiamati  ad  assolvere  la  funzione  di  indirizzo  e  controllo 
dell’attività politico-amministrativa  dell’Ente  di  appartenenza,  anche attraverso iniziative  di 
verifica della gestione delle risorse pubbliche, come ad esempio quelle idriche;

Considerato che:

- L’attuale  Amministrazione  Comunale  ha  sempre  dimostrato  grande  attenzione  al  tema 
dell’acqua pubblica;

- Nella seduta del 17/12/2015 il Consiglio Comunale ha approvato delle mozioni dedicate alla 
gestione del servizio idrico integrato, anche con specifico riferimento all’importanza di una 
corretta e regolare manutenzione delle caditoie;

- La Commissione Consiliare Permanente n.4, competente sui temi ambientali e urbanistici, 
attua una costante verifica della gestione del  servizio idrico,  coinvolgendo regolarmente i 
referenti di Publiacqua spa;

Evidenziato che:

-Nel corso degli incontri in sede di Commissione con il gestore sono più volte emerse delle 
criticità in merito ad alcuni aspetti  del servizio, con particolare riferimento alle modalità di 
raccolta  delle  segnalazioni  dei  guasti  alla  rete  idrica  (perdite  visibili)  e  ai  conseguenti 
interventi di riparazione; 

- In particolare, si rilevano delle difficoltà nel ricondurre il singolo guasto alle segnalazioni 
effettuate, lasciando intendere un mancata attenzione da parte del gestore nei confronti della 
storia  delle  perdite,  mancando anche della  corretta  comunicazione dovuta  al  cittadino  in 
merito alla tempistica degli interventi di riparazione, che costringe il segnalante a rivolgersi 
direttamente ai consiglieri comunali in cerca di adeguate risposte;

- Le segnalazioni sono una risorsa importante per il servizio in quanto mettono il gestore in 
condizione di agire tempestivamente, e vanno pertanto opportunamente raccolte e gestite in 
maniera sistematica e accurata;

- La  Commissione  IV  ha  sollecitato  in  più  occasioni  il  gestore  ad  una  rendicontazione 
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puntuale  degli  interventi  di  manutenzione  delle  caditoie,  che dalla  reportistica  presentata 
risulterebbe effettuata nel numero di 45.000 caditoie nell’arco dell’anno, a fronte delle 39.183 
caditoie censite sul territorio comunale (quindi tutte le caditoie sono pulite almeno una volta 
all’anno);

Vista la proposta di Mozione presentata da tutti i gruppi di maggioranza e dal Consigliere 
indipendente Massimo Carlesi per l'implementazione del monitoraggio delle perdite d'acqua e 
dalla manutenzione delle caditoie;

(Omissis gli interventi di cui al verbale)

Vista la votazione, eseguita in modo palese, sul presente atto, che ottiene il seguente esito: 

Presenti  19 

Favorevoli 13 Santi,  Sanzò,  Sapia,  Bartolozzi,  Tropepe,  Calussi,  Sciumbata,  Tassi, 
Mennini, Roti, Napolitano, Lombardi, Bianchi

Astenuti 6 Berselli, Pieri, Giugni, Benelli, Capasso, Verdolini.

APPROVATA

Impegna l'Amministrazione Comunale

- A sollecitare il gestore Publiacqua spa ad una più funzionale metodologia di gestione del call 
center, con particolare attenzione alla ricostruzione storica delle segnalazioni pervenute e alla 
corretta e doverosa informazione nei confronti dei cittadini;

- A sollecitare il gestore Publiacqua spa a produrre un report che rappresenti il consuntivo del 
lavoro di manutenzione effettuato nell’anno 2018, indicando nel dettaglio le 45.000 caditoie 
oggetto del servizio, con modalità di consultazione informatica.

- A sollecitare il gestore Publiacqua spa ad effettuare uno studio sullo stato di “salute” delle 
tubature dell’acquedotto cittadino ed a sottoporre i risultati di detto studio all’Amministrazione 
Comunale per definire tempi e modalità di sostituzione di quelle più obsolete o non idonee.

- A sollecitare il gestore Publiacqua ad effettuare uno studio sul sistema fognario cittadino ed 
a sottoporre i risultati di detto studio all’Amministrazione Comunale per definire un programma 
di intervento. 

(omissis il verbale)

Letto, firmato e sottoscritto,

Il Segretario Generale Simonetta Fedeli  Il Presidente del Consiglio Ilaria Santi
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Firmato da:  

SANTI ILARIA
codice f iscale  SNTLRI67H53G999S
num.ser ie :  7007778848202191489653008962300779336
emesso da:  ArubaPEC S.p.A.  NG CA 3
val ido dal  05/11/2018 al  05/11/2021

FEDELI SIMONETTA
codice f iscale  FDLSNT63S65F205T
num.ser ie :  84417472972433758356609304697766650961
emesso da:  ArubaPEC S.p.A.  NG CA 3
val ido dal  06/03/2018 al  06/03/2021


